

Durante la celebración de Día Internacional de la Biodiversidad

El Gobierno Español se olvida de la biodiversidad agrícola

Madrid, 24 de mayo de 2010.- La Red de Semillas “Resembrando e Intercambiando” critica el doble juego del Gobierno Español durante el Año Internacional de la Biodiversidad y su fomento de los transgénicos.

La pérdida de diversidad biológica, junto con el cambio climático, son las dos grandes amenazas ambientales del siglo XXI. La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el año 2010 Año Internacional de la Diversidad Biológica con el fin de atraer más la atención internacional al problema de la pérdida continuada de biodiversidad.

El primer objetivo de esta efemérides es destacar la importancia de la biodiversidad en la vida humana, y sin embargo es escasa la atención que se presta a los desastrosos efectos que la pérdida de biodiversidad tiene sobre el acceso a la alimentación de una gran parte de la humanidad. A nadie se le escapa ya que la biodiversidad es, junto con el acceso a la tierra, al agua y al conocimiento, uno de los recursos fundamentales para el mantenimiento de los sistemas agrícolas en cualquier lugar del mundo.

El gobierno, a pesar de haber unificado la administración agraria y medioambiental en un mismo departamento, ha pasado de puntillas sobre este peliagudo asunto. Aunque España tiene importantes compromisos adquiridos en materia de biodiversidad agrícola, como los derivados de la ratificación del Tratado Internacional de Recursos Fitogenéticos para la Agricultura y la Alimentación, estos compromisos no se atienden como se puso de manifiesto en la última reunión del Órgano Rector del Tratado celebrada en Túnez el año pasado.

La negligencia del gobierno es especialmente grave en el caso de los compromisos adquiridos para hacer efectivo el Derecho de los agricultores. No existen medidas previstas, destinadas a proteger los conocimientos tradicionales relacionados con la biodiversidad agrícola en nuestro país. Tampoco existen políticas destinadas a establecer mecanismos efectivos que permitan valorizar los recursos genéticos para propiciar la puesta en valor de estos recursos. Por no existir, no existen ni siquiera cauces que permitan la necesaria comunicación entre la administración y sus administrados.

En el caso de España son las Redes locales de semillas las que están fomentando la biodiversidad agrícola, defendiendo nuestro inmenso patrimonio de variedades de cultivo de la desaparición y denunciando la desidia de la administración a través de la Campaña Cultiva diversidad. Siembra tus derechos (<http://www.siembratusderechos.info/>), que tiene como objetivo concienciar a la sociedad de la necesidad de recuperar el patrimonio genético agrícola para asegurar la calidad y la soberanía alimentaria junto al de presionar a la Administración General del Estado y a las Comunidades Autónomas para que desarrollen políticas activas que devuelvan las variedades tradicionales y locales al medio rural, propicien una legislación que de libertad a los agricultores para producir y comercializar sus propias semillas y ponga en marcha medidas urgentes para evitar la pérdida del conocimiento tradicional.

Red de Semillas
“Resembrando e
Intercambiando”

Nº Registro de Asociaciones:
1/1/586552
C.I.F.: G-91540914

Comunicado de prensa

Caracola del C.I.R.
Parque de San Jerónimo s/n
41015 Sevilla (España)
Tfno./FAX: 954-406-423
Tfno. Móvil: 618-676-116
650-102-339
correo@redsemillas.info
www.redsemillas.info